

FRATERNITÉ

OLYMPIADES DE LA JEUNESSE LA LÉGION D'HONNEUR MOBILISE LES JEUNES SUR LA CITOYENNETÉ

La Société des membres de la Légion d'Honneur (SMLH) est une association qui a été créée en 1921, au lendemain de la Première guerre mondiale, pour venir en aide aux décorés en détresse, car à l'époque il n'y avait ni sécurité sociale, ni aide sociale... Depuis lors, son rôle a profondément évolué pour élargir son action d'entraide et promouvoir les valeurs de la République, et notamment les nécessaires liens entre générations. Cette association compte environ 40 000 adhérents sur les 70 000 décorés actuels, qui mènent sur chaque territoire des actions de solidarité. Pour mettre en relief cette dynamique, la SMLH avait organisé à l'occasion de son centenaire en 2021 les premières « Olympiades de la jeunesse ». Devant le succès de l'événement, elles ont été renouvelées cette année, dimanche 26 mai.

Selon l'amiral Alain Coldefy, président de la Société des membres de la légion d'Honneur, « l'idée est de rassembler des jeunes de tous horizons autour de thèmes comme la solidarité, l'engagement et l'excellence française ». Ce rassemblement de 2 500 lycéens et 400 de leurs enseignants, venus de toute la France et même de l'étranger (Japon, Norvège, Brésil), a donné lieu à des compétitions et des jeux avec pas moins de 120 ateliers thématiques.

En amont de cette grande journée, les jeunes avaient déjà participé à des « Olympiades numériques », pendant plusieurs mois, où ils s'affrontaient dans des tournois testant leur culture et leur compréhension de la grande histoire de France.

À titre d'illustration, on peut citer la délégation du Doubs, composée de cinquante lycéens préparant le bac accompagnés de quelques enseignants. Dès le mois de février dernier, ces jeunes s'étaient préparés aux olympiades en travaillant ensemble sur les questions de citoyenneté et de solidarité.

Pour le président de la section départementale de la SMLH, Claude Jeannerot, « ce qui est notable, c'est que les participants provenaient de trois lycées différents, l'un généraliste, le second professionnel, et le troisième un centre de formation pour adultes (CFA). Or, malgré les différences d'itinéraires, ces jeunes ont pu préparer ensemble les olympiades, en s'enrichissant mutuellement de leur expérience. Par ailleurs, la démarche nous a permis un travail commun avec l'Éducation nationale, car l'inspection d'académie a été disponible pour nous faciliter la tâche. J'ajoute



avec fierté que l'équipe lauréate des olympiades est celle du Lycée Xavier Marmier de Pontarlier, dans notre département ». Cet enthousiasme, nous l'avons ressenti tout au long des Olympiades, qui ont été perçues par l'ensemble des participants, jeunes et moins jeunes, comme un point de départ pour la poursuite d'actions contribuant à créer des liens et des repères. Et c'est bien là une posture conforme à l'ambition de la SMLH : redonner toute sa vigueur à la devise républicaine dans ses trois dimensions, la liberté et l'égalité pour plus de fraternité. ■